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La actual  legislatura comenzó
el 17 de junio, pero en el Ayun-
tamiento de Baztan hay  sec-

ciones,  Agricultura,  Ganadería,
Montes, Educación, Servicios Socia-
les o  Salud por ejemplo que no son
comisiones específicas, por lo que
no se celebran reuniones periódica-
mente para tratar los asuntos que
puedan tener relación con ellas. Al
parecer, son materias que atienden
algunos  concejales  en  exclusiva,
según  su  saber y  entender y  a  su
libre albedrío. No parece una forma
muy  lógica y normal de  funciona-
miento, pero las cosas son así.

La de Cultura,  por  ejemplo,  se ha
reunido  una  vez,  seis meses  des-
pués de empezar la legislatura, y ha
sido para calcular las subvenciones
a conceder a los grupos culturales
del valle. Las otras no se han reu-
nido  para  nada,  aunque  cierto  es
que en las sesiones plenarias, una
vez al mes, se han tratado asuntos
relacionados con esos temas.  

Esto quiere decir que no se dispone
de ninguna información de la activi-
dad que se desarrolla y si se quiere
saber algo, hay que preguntar. 

Ocurre que el día 2 de octubre se in-
formó a Alcaldía y Secretaría que el
Departamento de Medio Ambiente
del  Gobierno  de  Navarra  había
anunciado unas subvenciones des-
tinadas a praderas para el ganado
por lo que solicitamos una reunión
para  estudiar  la  presentación  de
algún proyecto y optar a las ayudas
anunciadas,  y  se  advirtió  que  el
plazo para presentar proyectos ca-
ducaba el  30 de  octubre. Aunque
parezca mentira, no se convocó reu-
nión,  el  plazo venció y  no  se  pre-
sentó ningún proyecto. 

En el turno de ruegos y preguntas
de la sesión plenaria del 23 de di-
ciembre se pidió explicación de por
qué no se había hecho lo solicitado.
En la respuesta no se dio mayor jus-
tificación,  se dijo que  “ya  saldrían

otras convocatorias de ayudas” y de
forma bastante desabrida se con-
testó que esas comisiones no  tie-
nen por qué  reunirse y que no  se
puede estar continuamente dando
informaciones y explicaciones de lo
que se hace. Tal cual. Y tampoco de
lo que no se hace, parece que ten-
dremos que añadir.  

Entendemos que el Ayuntamiento
de Baztan tiene un serio problema
de comunicación y que la informa-
ción que se facilita a los y las baz-
tandarras es mínima. En este mismo
punto  cabe  recordar  que  hace  11
años  el  mismo  grupo  mayoritario
que gobierna en la actualidad dejó
de publicar el Boletín de Informa-
ción Municipal que se editaba cada
tres  meses  y  repartía  por  todo  el
valle.

Por ello, pediremos que se vuelva a
publicar,  y  seguiremos  pregun-
tando.   

COSAS QUE PASAN



Las obras tendrán una duración de tres años y medio

Solicitamos a
Alcaldía que se

organicen jornadas
informativas
dirigidas a la

población del valle
o que se edite algún

folleto explicativo
del proyecto ya que
se trata de la mayor

inversión
económica
realizada

históricamente por
el Ayuntamiento de

Baztan.

El Ayuntamiento de Baztan va a acome-
ter  la  reforma de  la Residencia Fran-
cisco Joaquín de  Iriarte,  de  Elizondo,

que en una primera actuación supondrá una
inversión de más de 5,2 millones de euros y
que en el conjunto alcanzará los 12 millones
de euros. 
De momento, las obras cuentan con 4 millo-
nes  de  euros  concedidos  por  el  Gobierno
central a los que se unen otros dos millones
de un crédito, ya aprobado en sesión plena-
ria, que concertará el Ayuntamiento con la
entidad bancaria que ofrezca mejores con-
diciones.
La actividad a realizar consiste en la reforma
y mejora de la residencia para su adaptación
a un sistema centrado en las personas. 
La intervención inicial se centra en mantener
el edificio histórico y sustituir la ampliación
de los años 70 por otra similar pero con un
desarrollo algo superior. Se demolerá una
parte de la edificación moderna para cons-
truir un volumen destinado principalmente a
unidades de convivencia, mientras se  man-
tiene el resto de la residencia en funciona-
miento. 
En la segunda fase se acometerá el derribo
del resto de la zona moderna para construir
un nuevo volumen destinado a  recepción,
lavandería, cocina y otros en la planta baja, y
unidades  de  convivencia  en  la  primera
planta, manteniéndose igualmente la resi-
dencia en funcionamiento. 
Y en una tercera fase se adecuará el edificio
histórico, destinando el sótano a zonas de

servicio, la planta baja a espacios comunes
y la primera planta a unidades de conviven-
cia. 
Las nuevas instalaciones conllevarán la re-
ducción de las actuales 155 plazas a 99. El
pasado mes  de  noviembre  los  residentes
eran 145 y las obras obligarán a trasladar a
algunas personas residentes, y su desplaza-
miento será definitivo al reducirse la capaci-
dad  del  centro  que,  muy  probablemente,
también verá menguada la plantilla. 
Por otra parte, se ha rescindido el contrato
con la empresa que en los últimos años ha
llevado la gestión de la residencia. La ges-
tión ha pasado a ser pública y será asumida
por  la  empresa  municipal  Zaintza  Lanak.
Igualmente,  la  nueva  situación  implica  la
desaparición  del  Patronato  que  existía
desde la creación de la residencia. 
En la primera quincena de noviembre, reuni-
dos los grupos municipales de Baztan Zure-
kin,  Baztango  Independienteak,  Unión  del
Pueblo Navarro-UPN y Baztango Geroa Bai
solicitamos  a Alcaldía  que  se  organizaran
unas jornadas informativas dirigidas a la po-
blación del valle o que se editara algún fo-
lleto explicativo del proyecto ya que se trata
de la mayor inversión económica realizada
históricamente por el Ayuntamiento de Baz-
tan y  la  información que ha  llegado hasta
ahora es únicamente la que han facilitado
los medios de comunicación. Hasta el mo-
mento no se ha hecho, aunque sí se ha cele-
brado una reunión informativa dirigida a los
y  las  actuales  residentes  y  sus  familias  y
también con las y los trabajadores. 

Baztan invertirá 12 millones de euros 
en la reforma de la Residencia



...que en el edificio municipal de la Plaza
de los Fueros se reponga la placa que se
desprendió hace más de nueve meses,
ya que ofrece una imagen negativa y re-
fleja una cierta dejadez municipal en el

correcto mantenimiento de  las  instala-
ciones públicas. El Ayuntamiento no ha
hecho nada al  respecto a pesar de en-
contrarse a poco más de 10 metros de
distancia de la Casa Consistorial.

Hemos solicitado...

Lander Santamaria
Concejal de Geroa Bai en el Ayuntamiento de Baztan

...que en Navidad se organice un con-
cierto y se reconozca a los tres adoles-
centes baztandarras que, en abril, hace
ya casi siete meses, concursaron en Bil-
bao en el Campeonato de Jóvenes Txis-
tularis de Euskal Herria, y consiguieron
resultados brillantes. En  menores de 12
años, se proclamó txapeldun Aitor Ripa

Eritze, de Irurita, y en la de 13 a 16 años,
también consiguió el primer puesto Izar
Imbuluzqueta Arroabar, de Elizondo y re-
sidente en Orkoien, así como Eneko Ira-
zoki Viela que logró el segundo lugar de
esta categoría. Por ser de justicia y ejem-
plo para otros y otras jóvenes músicos y
estudiantes de música. 

           
         

...que el Ayuntamiento de Baztan se
dirija a la Confederación Hidrográfica
del Cantábrico para volver a reclamar
que se efectúe a la mayor brevedad
la limpieza y dragado del río en el pa-
raje de Giltxaurdi, que otra vez estuvo
a punto de desbordarse el 22 de no-
viembre. El objetivo es tratar de re-
ducir el peligro de desbordamiento e
inundación que se produce con oca-
sión  de  las  riadas  y  crecida  de  las
aguas, una cuestión que con lógica-
mente preocupa a las y los vecinos
más directamente afectados y  a  la
población en general.
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ESPACIO PARA
EL ANÁLISIS

Según  datos  de
2021,  Baztan
cuenta  con  7.850

habitantes,  50 más  que
en  1996,  pese  a  que  si-
guen  falleciendo  más
personas  que  las  que
nacen en nuestro valle.

El  descenso  natural  de
población  se  está  com-
pensando  con  una  lle-
gada muy importante de
personas  nacidas  fuera
de Baztan, que están lle-
vando  a  cabo  labores
profesionales  que  si  no
quedarían vacantes. Este
fenómeno  coexiste  con
una  gran  cantidad  de
personas en edad laboral
trabajando fuera de Baz-
tan.

Desde  Baztango  Geroa
Bai, creemos en un valle
vivo,  con más empleo y
oportunidades para que
las  personas  jóvenes

puedan desarrollar aquí
su vida. 

Baztan  tiene  grandes
oportunidades  de  pro-
moción y desarrollo que
han de ser aprovechados
para crear riqueza y acti-
vidad  laboral  y  superar
así el momento delicado
en el que se encuentra.

Nuestras personas jóve-
nes estudian y están más
preparadas  que  nunca,
pero  para  trabajar  cada
día  deben  viajar  a  Ult-
zama,  Iruñea,  Dantxari-
nea, Luzaide…

El  Ayuntamiento  man-
tiene una peligrosa inac-
tividad  y  no  hace  nada
por solucionarlo.

¿Qué opinas de  esta  si-
tuación?  Danos  tu  opi-
nión  en  nuestro  blog:
www.geroabaibaztan.
wordpress.com


